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1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Präsident des TCM, Patric Britt begrüsst 33 Anwesende zur heutigen GV, das absolute 
Mehr für Abstimmungen beträgt somit 17 Stimmen. Eine Änderung der Traktandenliste wird 
nicht gewünscht.  
Es wurden zwei Stimmenzähler bestimmt. 
 
 

2. Botschaft Generalversammlung 2022 mit dem Protokoll zur Auszählung der 
schriftlichen Abstimmung 

 
Auch anfangs letztes Jahr gestaltete sich die Durchführung einer physischen 
Generalversammlung aufgrund der damals noch geltenden Corona-Restriktionen als 
äusserst schwierig, weshalb sich der Vorstand dazu entschieden hatte, nochmals eine 
virtuelle GV durchzuführen. Der Vorstand beantragt, die Botschaft zur Generalversammlung 
2022 zusammen mit dem Protokoll zur Auszählung der schriftlichen Abstimmung zu 
genehmigen.  
 
Antrag 
Die Botschaft zur Generalversammlung 2022 mit dem Protokoll zur Auszählung der 
schriftlichen Abstimmung wird genehmigt.  
 
Beschluss 
Die Botschaft zur Generalversammlung 2022 mit dem Protokoll zur Auszählung der 
schriftlichen Abstimmung wird genehmigt.  
 
 

3. Genehmigung Protokoll der ausserordentlichen Generalversammlung 2022 
(Allwetterplätze) vom 26. August 2022 

 
Das Protokoll der ausserordentlichen Generalversammlung vom 26. August 2022 zum 
Thema Allwetterplätze, welches allen Mitgliedern mit der Einladung zur GV zugestellt wurde, 
soll genehmigt werden.  
 
Antrag 
Das Protokoll der ausserordentlichen Generalversammlung vom 26. August 2022 wird 
genehmigt.  
 
Beschluss 
Das Protokoll der ausserordentlichen Generalversammlung vom 26. August 2022 wird 
genehmigt.  
 
 

4. Jahresbericht Vorstand 
 
Geschätzte TCM-Mitglieder 
 
Aufgrund der günstigen Wetterbedingungen konnte der Tennisplatz vergangenes Jahr 
aussergewöhnlich früh, Mitte April, geöffnet und bespielt werden. Neu wurden die Plätze vom 
Platzwart des TC-Hörnli (Igor) in Stand gestellt. Insgesamt waren die Rückmeldungen zu der 
Qualität der Plätze sehr gut, weshalb Igor auch dieses Jahr das Aufbereiten der Plätze 
übernehmen wird. Aufgrund der schlechten Wetterbedingungen fiel der geplante 
Saisoneröffnungsevent leider wortwörtlich ins Wasser.  
 
Da die beiden Tennisplätze mittlerweile etwas in die Jahre gekommen sind, braucht es in 
absehbarer Zukunft eine neue Lösung für die Plätze. An einer ausserordentlichen GV Ende 



August befürwortete eine Mehrheit der anwesenden Clubmitglieder eine Platzsanierung in 
Form von Allwetterplätzen. Ziel ist es, im Herbst 2023 mit dem Platzneubau zu beginnen.  
 
Nach dem erfolgreichen Einführen einer Clubmeisterschaft im 2021, konnte der Event 2022 
mit einer ähnlich hohen Teilnehmerzahl bestätigt werden. Viele spannende Spiele und 
gesellige Abende sind daraus entstanden. Auch wenn sich Petrus am Finalwochenende 
nicht von seiner besten Seite zeigte, konnten die Spiele durchgebracht werden und zudem 
die Qualität der Winterkleidung ein erstes Mal getestet werden. Aufgrund der hohen 
Resonanz und Rückmeldungen ist geplant, die Clubmeisterschaften auch dieses Jahr wieder 
durchzuführen.  
Folgenden Gewinnern möchten wir nochmals ganz herzlich gratulieren: 
Frauen Einzel: Dagmar Chlupova 
Männer NL: Erich Keller 
Männer L: Istvan Varga 
Doppel Mixed: Julia Sachers/Pascal Pfister 
Doppel Männer: Istvan Varga/Cedric Schenk 
 
Nach dem bitteren Abstieg unserer Herren Interclubmannschaft in der Saison 2021 in die 3. 
Liga konnte der Wiederaufstieg in die 2. Liga in der vergangenen Saison diskussionslos 
realisiert werden. Bereits vor der Austragung des letzten Gruppenspiels war der Aufstieg 
gesichert.  
 
Trotz der eher garstigen Wetterbedingungen trafen sich 20 unermüdliche und wetterfeste 
Spielerinnen und Spieler Ende September zum mittlerweile obligaten Saisonabschluss mit 
Doppel-Plauschturnier. Nach vielen spannenden Spielen setzten sich zum Ende Andi 
Fischer/Werner Theiler knapp gegen Loris Fischer/Pascal Pfister durch. Nach getaner Arbeit 
kam danach auch der gemütliche Teil nicht zu kurz und unter der Regie von Bacci und 
Mladen wurden alle verköstigt.  
 
Insgesamt war die Anlage wiederum gut ausgelastet, wenngleich etwas weniger stark als 
noch im Jahr 2021. Die Doppelanlässe waren, wenn es das Wetter zuliess, wiederum gut 
besucht und sollen auch im 2023 zu den bewährten Terminen (erster Freitag im Monat und 
am 22. jeden Monats) beibehalten werden.  
 
Wie bereits in den vergangenen Jahren möchten wir es nicht missen, uns bei all unseren 
Sponsoren und bei unseren Vereinsmitgliedern für die Unterstützung, das Verständnis, euer 
Vertrauen und den Zuspruch zu bedanken. 
 
 

5. Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht 
 
Unser Verein kann wiederum auf ein äusserts positives Rechnungsjahr zurückblicken. Für 
das vergangene Jahr war ein Gewinn von CHF 9'051.35 budgetiert. Den Ausgaben von 
insgesamt CHF 30'217.17 standen Einnahmen von CHF 43'323.20 gegenüber, dies bedeutet 
einen Gewinn von total CHF 13'106.03. Das Vereinsvermögen unseres Tennisclubs 
betrug per 31. Dezember 2022 total CHF 66'146.14.  
 
Revisorenbericht  
Die Revisoren Roland Gisler und Andreas Schmidt, haben am 23. Januar 2023 die vom 
Kassier Marco Haberl vorgelegte Jahresrechnung geprüft, die einzelnen Buchungen 
stichprobenartig mit den Belegen verglichen und die Saldo Bescheinigungen und 
Kontoauszüge der Bank eingesehen. Es wurde festgestellt, dass die in der Jahresrechnung 
erscheinenden Positionen mit der ordnungsgemäss geführten Buchhaltung übereinstimmen 
und keine Abweichungen bestehen. 
Gestützt auf die durchgeführte Prüfung, beantragen die Revisoren, die vorliegende 
Jahresrechnung zu genehmigen und dem Kassier, Marco Haberl, unter Verdankung der 



geleisteten Dienste, Décharge zu erteilen. 
 
Antrag 
Die Jahresrechnung 2022 wird gestützt auf den Revisorenbericht genehmigt.  
 
Beschluss 
Die Jahresrechnung 2022 wird gestützt auf den Revisorenbericht genehmigt.  
 
 

6. Budget 2023 
 
In Anbetracht der grossen Investition im Zusammenhang mit der Sanierung unserer 
Tennisplätze wird für dieses Jahr ein Verlust von CHF 18'210.00 budgetiert.  
 
Antrag 
Das Budget 2022 mit einem Verlust von CHF 18'210.00 wird genehmigt.  
 
Beschluss 
Das Budget 2022 mit einem Verlust von CHF 18'210.00 wird genehmigt.  
 
 

7. Wahl des Vorstandes und der Revisoren 
 
Unser Kassier, Marco Haberl hat dem Vorstand bereits im letzten Jahr seinen 
Rücktrittswunsch bekanntgegeben. Er wird dem Verein jedoch weiterhin seine Dienste als 
Revisor zur Verfügung stellen. Die Nachfolge von Marco Haberl wird unser Revisor, Roland 
Gisler antreten. Der Vorstand ist überzeugt, in dieser Konstellation weiterhin das 
bestmögliche für unseren Verein erreichen zu können. Wir wünschen Roli viel Freude bei der 
Ausübung dieser verantwortungsvollen Aufgabe.  
 
Der Vorstand inkl. Revisoren setzt sich neu wie folgt zusammen:  
 
Vorstand 
Präsident:    Patric Britt (bisher) 
Kassier:     Roland Gisler (neu) 
Spielleiter:    Pascal Pfister (bisher) 
Sponsoring und Homepage:  Simon Vollenweider (bisher) 
Aktuarin:     Julia Sachers (bisher) 
 
Revisoren 
Revisor:    Andreas Schmidt (bisher)  
Revisor:     Marco Haberl (neu) 
 
Antrag 
Der Vorstand und die Revisoren werden für das Jahr 2023 gemäss obenstehender 
Aufstellung gewählt.  
 
Beschluss 
Der Vorstand und die Revisoren werden für das Jahr 2023 gemäss obenstehender 
Aufstellung gewählt.  
 
  



8. Anträge der Mitglieder 
 
Im Vorfeld dieser Generalversammlung sind einige Anträge von Clubmitgliedern 
eingegangen, diese wollen wir nachfolgend präsentieren und euch darüber diskutieren und 
abstimmen lassen.  
 

a) Änderung Spielreglement betreffend Platzreservationen (Jean-Louis Brêchet) 
Unser Clubmitglied, Jean-Louis Brêchet stellt den Antrag, dass die Platzreservierung bei 
Benutzung der Ballmaschine nur eine Stunde sein darf. Er begründet seinen Antrag damit, 
dass es nicht sein darf, dass ein Platz während zwei Stunden von einem einzelnen Spieler 
reserviert wird. Gleichzeitig dürfen zwei Spieler teilweise nur eine Stunde reservieren. 
 
Beschluss 
Der Antrag betreffend Änderung Spielreglement betreffend Platzreservationen wird 
angenommen.  
 
 

b) Support für Linien – Wahl Materialisierung Liniensystem (Jean-Louis Brêchet) 
Der zweite Antrag stammt ebenfalls von Jean-Louis Brêchet. Beim neuen Liniensystem gibt 
es zwei Varianten bezüglich Materialisierung: Kunststoff bzw. Aluminium. Jean-Louis 
beantragt die Wahl von Aluminium mit folgender Begründung:  
 

- Anpassungshöhe dieser Variante könnten wir später immer selber erledigen, für die 
Variante Kunststoff müsste Firma Joseph kommen 

- Lebensdauer klar pro Aluminium.  
- Kunststoff nicht umweltfreundlich.  
 
Bemerkung: Die Firma Joseph Tennisplatzbau AG habe die Aluminiumvariante nur noch 
für 20 Plätze an Lager, und wolle wohl in Zukunft nur noch Kunststoff verwenden - 
müsste man wohl rasch reservieren. 

 
Ausführungen David Joseph 
Gründe für die Weiterentwicklung des Liniensystems: 
2003 bis 2013 
In dieser Zeit wurden die Swiss Court Plätze ohne ein höhenverstellbares Liniensystem 
gebaut. Mit zunehmendem Alter hat man gesehen, dass eine Höhenverstellung der Linien 
notwendig ist. 
 
2014 bis 2023 
Ab 2014 wurden die Plätze mit dem von uns entwickelten und patentierten Liniensystem aus 
Aluminium eingebaut. Dank dem zweischaligen Alusystem mit Kunststofflinie kann die 
Linienhöhe der Abnutzung des Spielbelages angepasst werden (Höhenanpassung 
Grundlinie ca. alle 5-10 Jahre).  
 
2021 bis 2023 
Da wir viele Plätze mit Baujahr 2003-2013 mit einem höhenverstellbaren Liniensystem 
nachrüsten durften, haben wir eine einfachere Lösung gesucht, wie die Höhe an den alten 
Belag noch genauer und einfacher angepasst werden könnte. Aus diesem Grund wurde 
unser Kunststoff Liniensystem entwickelt und zum Patent angemeldet. 
 
Vorteile Kunststoff: 
- Schnellere und einfachere Höheneinstellung 
- Schnelleres auswechseln von abgenutzten Kunststofflinien 
- Linie passt sich bei allfälligen Setzungen im Untergrund besser an (weniger Hohlstellen) 
 
Nachteile Kunststoff: 



- Da die Linie nur nach unten korrigiert werden kann, muss das System nach Ende der 
Lebensdauer ersetzt werden (ca. 30 Jahre) 
 
Vorteile Alu: 
- Bewährte Konstruktion 
- Alusystem könnte mit aufwendiger Reinigung und Höheneinstellung nach 30 Jahren 
nochmals verwendet werden 
 
Nachteile Alu: 
- Aufwendiger und ungenauer in der Höhenverstellung 
 
Wie besprochen haben wir noch beide Systeme an Lager und Ihr könnt gerne entscheiden 
welches System Euch zusagt. 
 
Haltung Vorstand 
Die Vorstandsmitglieder verlassen sich in dieser Sache klar auf die Fachkompetenz der 
Platzbaufirma – unabhängig davon, welche Materialisierung dabei verwendet wird.  
 
Beschluss 
Der Antrag betreffend Support für Linien – Wahl Materialisierung Liniensystem wird 
abgelehnt.   
 
 

c) Änderung Gästeregelung (Dagmar Chlupova)  
Der nächste Antrag stammt von unserem Clubmitglied, Dagmar Chlupova. Sie beantragt 
eine Erhöhung des Gastkontingents. Ihren Antrag begründet sie damit, dass sie ab und zu 
Besuch über mehrere Tage habe von Kollegen, die gerne Tennis spielen, daher ist ihr 6x pro 
Jahr zu wenig. Sie denkt, manche Mitglieder bringen mehr Gäste, manche weniger, das 
gleiche sich dann aus. Sie beantragt, dass man entweder allen Spielern frei überlässt und 
dies Ende Saison ausgewertet wird oder im Rahmen dieser Abstimmung eine neue 
Begrenzung festlegt. Auch schlägt sie vor, für Kinder, die über die Ferien da sind, sowas wie 
“Kind-Ferien” buchen zu dürfen (während Sommerferien oder über die ganze Saison). 
 
Haltung Vorstand 
Eine Aufhebung der Begrenzung für Gäste macht aus Sicht des Vorstandes keinen Sinn, 
dies öffnet zu viele Türen. Die Begrenzung wurde im Vergleich zu anderen Clubs relativ 
grosszügig ausgelegt. Die Mitgliedschaft für ein Kind/Jugendliches für die ganze Saison 
kostet lediglich CHF 60.00.  
Der Vorstand empfiehlt deshalb die Ablehnung des Antrags aus erwähnten Überlegungen.  
 
 
Beschluss 
Der Antrag betreffend Änderung Gästeregelung wird abgelehnt. 
 
 

d) Änderung Mitgliederbeiträge (Andreas Fischer) 
Unser Clubmitglied, Andi Fischer stellt einen Antrag betreffend Anpassung der 
Mitgliederbeiträge bzw. die Einführung neuer Kategorien. Er beantragt, die Beiträge wie folgt 
anzupassen:  
 
Kategorie Aktuell Antrag Vorschlag 

Vorstand 
Aktivmitglieder 350 gleich gleich 
Angestellte Spital 200 (plus Spital 150) gleich gleich 
Angehörige eines 
Angestellten 

200 (plus Spital 150) gleich gleich 



Passivmitglieder 150 gleich gleich 
Junioren bis zum vollendeten 
17. Lebensjahr 

60 50 50 

Ehrenmitglieder 0 gleich gleich 
Neue Kategorien    
Paare Bisher 2x 

Aktivmitglied, 700 
600 Ablehnung, 

gleich wie 
aktuell 

Lehrlinge und Studenten Ab 18 Jahren bisher 
Aktivmitglied, 350 

100 100  

 
Haltung Vorstand 
Wir lehnen die Einführung von Paar-Mitgliedschaften ab, da die Definition und 
«Überprüfung» aufwändig wären. Zudem erachten wir die Bevorteilung von Paaren nicht als 
gerecht. Um Familien entgegenzukommen, erachten wir den Vorschlag einer Reduktion der 
Juniorenbeiträge von CHF 60.00 auf CHF 50.00 sowie die Einführung der Kategorie 
«Lehrlinge und Studenten» als zielführend und ausreichend.  
 
Beschluss 
1) Antrag Andi Fischer – abgelehnt  
2) Vorschlag Vorstand – angenommen  
 
 

9. Verschiedenes und Umfrage 
 
Jahresprogramm 2023 
Das Programm für die kommende Saison wurde erstellt und wird demnächst auf der 
Homepage publiziert. Es steht uns wiederum ein ereignisreiches Jahr bevor, die 
Terminkoordination ist wie jedes Jahr eine Herausforderung. Die Dauer für die Austragung 
der Clubmeisterschaftsspiele wurde ein wenig gekürzt, weil die Platzsanierung auf Anfang 
September geplant ist und die Plätze dann für mindestens 2 Wochen gesperrt sein werden.  
 
 
Vereinsjubiläum – 50 Jahre TC Münsterlingen 

- TCM-Bekleidung 
- OK-Bildung 

 
 
 
Im Namen des Vorstandes des TC Münsterlingen 
 
 
 
 
Patric Britt       Julia Sachers 
Präsident        Aktuarin 
 


